

Der Vorstand des Kreisfeuerwehrverbandes des Unstrut-Hainich-Kreises ehrt am Vortag des „Internationalen Tages der Feuerwehrleute“ am „Ehrenmal für verdienstvolle Angehörige der Feuerwehren des Landkreises Unstrut-Hainich“,

*den ehemaligen Wehrführer der Freiwilligen Feuerwehr Nägelstedt, Hauptbrandmeister Edelfried Amthor.*

Kameradinnen und Kameraden, werter Vorsitzender des Kreisfeuerwehrverbandes Kreisbrandmeister Kleinschmidt, liebe Gäste,

Kamerad Edelfried Amthor wurde am 02.03.1937 in Nägelstedt geboren nach seiner Schulzeit erlernte er den Beruf des Landwirtes und arbeitete Zeit seines Lebens in der ortsansässigen Landwirtschaftlichen Produktionsgenossenschaft, zuletzt als Brigadier in der Tierproduktion im heutigen Stiftsgut.

Kamerad Edelfried Amthor wurde 1954 Angehöriger der Freiwilligen Feuerwehr Nägelstedt und war dort bis 1997 im Einsatzdienst tätig.

Von 1969 bis 1985 war er als Wehrleiter der Freiwilligen Feuerwehr Nägelstedt eingesetzt. Auf Grund seiner Initiative konnte in diesem Zeitraum die vorhandene Feuerwache saniert und später eine neue Feuerwache am jetzigen Standort bezogen werden. Die Löschwasserversorgung wurde durch den Bau zweier Zisternen in unbaren Eigenleistungen der Einsatzkräfte deutlich verbessert. Seit 1969 besteht erstmalig die Möglichkeit, dass auch Frauen im Bereich unserer Feuerwehr, sowohl im abwehrenden als auch im vorbeugenden Brandschutz tätig werden können. 1970 wurde die erste „Arbeitsgemeinschaft Junge Brandschutzhelfer“ gegründet, der Vorläufer unserer heutigen erfolgreichen Jugendfeuerwehr. Während seiner Dienstzeit als Wehrleiter wurde neue, zeitgemäße und der örtlichen Bedingungen angepasste Einsatztechnik beschafft. Der Mitgliederbestand der Freiwillige Feuerwehr Nägelstedt konnte durch das ständige anwerben neuer junger Einsatzkräfte kontinuierlich

erhöht und somit den Erfordernissen im zuständigen Territorium angepasst werden.

Hauptbrandmeister Edelfried Amthor war Gründungsmitglied und Mitglied im ersten Vorstand des Feuerwehrvereins „Florian 1882 Nägelstedt“ e.V., von 1990 bis 2024 war er Mitglied im Feuerwehrverein und von 1997 bis 2024 Angehöriger der Alters- und Ehrenabteilung.

Hauptbrandmeister Edelfried Amthor ist Träger hoher staatlicher und gesellschaftlicher Auszeichnungen, unter anderem ausgezeichnet mit der Medaille für Verdienste im Brandschutz, dem Bestenabzeichen der Feuerwehr, Qualifikationsspange für Einsatzkräfte und für zu Brandschutzkontrollen ermächtigte Angehörige der Brandschutzorgane. Als erstem Angehörigen unserer Freiwilligen Feuerwehr konnte ihm im vergangenen Jahr, dass „Große Brandschutzenzeichen am Bande“ für 70 Jahre treue Dienste in unserer Freiwilligen Feuerwehr verliehen werden.

Edelfried Amthor war über 65 Jahre verheiratet, seine Frau Brandmeister Irmgard Amthor ist ebenfalls seit über 50 Jahren in unserer Feuerwehr tätig, seine Spuren sind bis heute in der Feuerwehr Nägelstedt zu erkennen.

Edelfried Amthor verstarb am 25.06.2024 im Alter von 87 Jahren in Nägelstedt.

---